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Novas alternativas avançam ante
futuro pessimista em Itabira
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Retirada de projetos e uso da
tribuna marcam reunião da

Câmara de Itabira
As prisões do vereador Weverton Limões “Nenzinho”

(PMN) e do ex-diretor administrativo da Câmara,
Ailton Moraes foram tratadas de forma paralela

Itabira, cidade operária
de décadas, está prestes a
sofrer reviravolta com
anúncio áspero de que as
reservas de minério de
1942, chegam ao fim de-
pois de 86 anos, ou 2028,
conforme a Vale informou
a mercados internacionais.

O comunicado, feito
em 2018, provocou as-
sombro. Contudo, nos úl-
timos meses, a cidade co-
meçou a colher boas notí-
cias, principalmente em se
tratando de ensino superi-
or que, em médio prazo,
pode injetar R$ 260 mi-
lhões na economia.

Dados apontam que o impacto econômico da comunidade universitária em Itabira saltaria de R$ 52 milhões para
R$ 260 milhões anuais até 2028. Recursos gerados pela mineração estão na ordem de R$ 120 milhões por ano
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“Educai as crianças e não

será preciso punir os homens”

Pitágoras

A proposta de emen-
da à Constituição (PEC)
que prorroga por dois
anos os mandatos dos atu-
ais prefeitos e vereadores,
eleitos em 2016, adiando
o término para 2023, mes-
mo ano em que se conclu-
em os mandatos dos go-

Os estudantes das escolas municipais de Ita-
bira participaram da 11ª edição dos exames do
Sistema de Avaliação do Ensino Municipal de
Itabira (Saemi), nos dias 1º e 2 de junho. No
total foram 2.399 estudantes, sendo 1.056 do
3º; 1.016 do 5º e 327 do 8º anos do ensino fun-
damental de 22 escolas da rede municipal.

O objetivo do exame é diagnosticar as
práticas de aprendizagem nas diferentes áre-
as do conhecimento por meio de provas ob-
jetivas nas disciplinas português, matemáti-
ca, conhecimentos gerais (história, geogra-
fia e ciências) e redação.

Também participaram do processo os
estudantes com necessidades educacionais
especiais.

Depois de concluir o processo, a Secretaria
Municipal de Educação (SME) analisa os da-
dos para estabelecer estratégias e planejar ações
de melhoria – em curto, médio e longo prazo –
nas escolas municipais.

Segue a PEC que prorroga mandatos de prefeitos e vereadores
vernadores, deputados fe-
derais e estaduais, eleitos
em 2018, segue a passos
largos na Câmara dos De-
putados. O objetivo é uni-
ficar as eleições no país.

A PEC é de autoria do
deputado Rogério Peninha
Mendonça (MDB-SC).

Ele afirma que a proposta
vai ao encontro do interes-
se público e apresenta di-
versas vantagens, entre elas
a economia dos recursos
públicos gastos em elei-
ções. “O impacto positivo
será experimentado a cur-
to prazo, pois o pleito de

2020 já não mais ocorrerá.
Os valores poderão ser uti-
lizados em serviços essen-
ciais à população”, disse.

Mendonça argumenta
ainda que a supressão do plei-
to eleitoral de 2020 permitirá
que a classe política se con-
centre nas reformas que o

país precisa para voltar a cres-
cer e gerar empregos.

Tramitação
A PEC, se aprovada na

Comissão de Constituição
e Justiça (CCJ), será vota-
da em comissão especial
e depois pelos plenários da
Câmara e do Senado.

Eleições unificadas
aconteceriam em 2023

Alunos da rede
municipal de Itabira
passam por avaliação

Período em que poderá contar com as melhores
condições nos negócios, nas especulações e obri-
gações sociais. Haverá melhoria no campo amo-
roso e familiar se for mais atencioso. Use seus in-
tuitos de maneira construtiva.

Um obstáculo poderá surgir em seu trabalho, sen-
do criado por uma pessoa conhecida. Você saberá
como contorná-lo. Ótimo período representando a
espiritualidade e felicidade pessoal. Aja de maneira
prática e alcançará maior sucesso.

Poderá se elevar no plano social, quer pelo que
fizer, quer pela colaboração que poderá receber de
pessoas amigas e compreensivas. Novos conheci-
mentos e alegrias estão em perspectiva. Vida soci-
al e afetiva menos intensa, com alguns problemas.

Tome cuidado com a precipitação. Evite o nervo-
sismo, a ansiedade e a desconfiança em si mesmo.
As influências não são propícias. Mas não desani-
me, esta fase não vai demorar em passar.

Trate de seus assuntos pessoais e financeiros com
o máximo de cuidado, pois qualquer erro poderá
lhe acarretar sérios prejuízos. Ótimo para novas
amizades e o trabalho em equipe. Uma vida des-
contraída, sem desgastes, será benéfica para você.

Oportunidades de uma nova relação amorosa,
como consequência natural da intensidade de seus
sentimentos. Ou então, uma relação já existente
irá se fortalecer, renovar e ganhar um novo con-
teúdo afetivo.

Aproveitando suas oportunidades para mudar, fa-
zer novas amizades e arquitetar novos planos para
ganhar dinheiro, demonstrará ser prático. Alguma
coisa boa vai acontecer. Aguarde notícias inespe-
radas e benefícios.

É bom que você busque compreensão mais pro-
funda sobre o seu psiquismo e sobre a maneira
como se relaciona com as pessoas. Compreenden-
do melhor a si mesmo, você poderá adquirir mais
segurança emocional.

Voce estará mais ambicioso. Muito sucesso pro-
fissional, social e muita prosperidade geral. Volte
sua energia vital para o autoconhecimento. Toda-
via, tome cuidado com perigos de acidentes pro-
vocados por produtos inflamáveis.

Aproveite a influência astral para fazer novas ami-
zades. Promissor para tudo em geral. Isto aconte-
cerá, provavelmente, por causa do adiamento que
você será obrigado a impor aos seus projetos.

Sua possibilidade de êxito será ampliada de acor-
do com a disposição que tiver para o trabalho.
Enfrente as pequenas dificuldades com entusias-
mo. Não esmoreça. Procure eliminar do seu voca-
bulário o termo impossível.

Apesar dos relacionamentos estarem ocupando a
maior parte do seu tempo, você passará a se inte-
ressar mais pelos assuntos financeiros e pelo con-
tato com os aspectos mais profundos do seu psi-
quismo. Os momentos de intimidade com a pes-
soa amada serão importantes.

Pessimismo
A Vale chega ao limite da mineração em

Itabira depois de 86 anos (1942/2028). Esta
é a previsão da estatal ao mercado. A notí-
cia, dada em 2018, causou assombro em Ita-
bira, que, em princípio, fez surgir uma nu-
vem de pessimismo. Passados alguns meses,
boas notícias como o potencial crescimento
do ensino superior, investimentos em comér-
cio de bens e consumo, obras públicas e a
possibilidade da vinda de minério de outras
cidades para beneficiamento em Itabira pa-
recem ter desanuviando o clima.

Rachadinha
A devolução de parte do salário feita por

ocupantes de cargos públicos por indicação,
uma espécie de pedágio mensal, apelidada de
rachadinha, é prática antiga e denúncias por
contratados insatisfeitos, ou magoados, come-
çam a pipocar. O Legislativo de Itabira é a
bola da vez, com as prisões do vereador We-
verton Júlio de Freitas Limões “Nenzinho”
(PMN) e do ex-diretor administrativo da Câ-
mara, Ailton Francisco de Moraes, na manhã
de terça-feira (2). O delegado regional à frente
do inquérito, Helton Cota, acredita que no-
vas denúncias surgirão após as prisões e ou-
tras investigações podem ser iniciados.

Rachadinha II
Contra as rachadinhas, prática corriqueira

em setores públicos, porém inadmissível, a
aposta seria na contratação de servidores ape-
nas por meio de concurso, que, além dos bô-
nus, cobra do efetivado responsabilidades cons-
titucionais, e, em caso de ilicitudes, além da
perda do cargo, pode resultar em prisão.

Clientelismo
A Câmara de João Monlevade recebeu o

gerente de Recursos Humanos da ArcelorMit-
tal Monlevade, Vander Ferraz Neves. A visita
também contou com a presença do analista
de Comunicação da usina, Lucas Vilela. O en-
contro teve o objetivo de estreitar os laços en-
tre o Legislativo monlevadense e a empresa
favorecendo a criação de um diálogo mais
aberto e transparente entre ambos, ou troca
de proteção por apoio.

Pauta
Cinco projetos foram retirados de pauta

na reunião de terça-feira (2) da Câmara Mu-
nicipal de Itabira. O fato evidencia a existên-
cia de queda de braço entre opositores, go-
vernistas e os que se dizem neutros. A postu-
ra atrasa o trâmite de ações, contudo, agrega
mais informação ao projeto ao ser retirado
para “novas análises”...

A Prefeitura de São Sebastião do Rio Pre-
to acaba de adquirir uma van para atender o
setor da Saúde no valor de R$ 158.900.

O equipamento, uma Renault Master 16
lugares, foi entregue pelo prefeito Sebasti-
ão Expedito Quintão de Almeida (PSD) na
terça-feira (2).

O veículo será usado para o transporte de
pacientes em níveis intermunicipal e estadual.

A novidade da van é que ela é equipada
com sistema automatizado para cadeirantes
e pessoas com necessidades especiais.

O secretário de Saúde, Vitor Simões, des-
tacou a perseverança do prefeito na aquisição
de mais um veículo. “Mesmo com a situação
financeira do Estado decadente, o prefeito ain-
da consegue alocar recursos para aquisição de
novos veículos, que além de tudo, vêm para
reduzir gastos do Município”, disse.

Em seu discurso, o prefeito Sebastião
Quintão ressaltou a importância para a co-
munidade em ter mais um carro à disposi-
ção. “Será mais um veículo novo para a fro-
ta. Isso reduz custos e aumenta a rapidez no
atendimento dos paciente. “Não vamos pa-
rar por aqui, em breve teremos novidades,
se Deus quiser”, prometeu o prefeito.

Além dos servidores e pessoas da comu-
nidade, participaram do evento o vice-pre-
feito, Paulo Lima, secretários municipais,
vereadores e o diretor da Escola Estadual
Odilon Behrens, Dário Marques.

Este é o quinto veículo zero adquirido
desde 2017, terceiro para a Saúde.

São Sebastião
adquire van de R$

158.900 para a Saúde

CONQUISTA

Sebastião Quintão mostra a van especial
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O sonho de morar na
casa própria está perto de
ser realidade para novas
famílias de Itabira. A par-
tir do próximo dia 15, a
Prefeitura e a Caixa Eco-
nômica Federal (CEF) de-
finem, por meio de sorteio,
as famílias que vão receber
as chaves dos 400 aparta-
mentos construídos nos
bairros Fênix, Abóboras e
Barreiro. Essa etapa será
feita no Ginásio Poliespor-
tivo Maestro Silvério Faus-
tino (Centro) em três dias

O presidente da Câ-
mara Municipal de
João Monlevade, vere-
ador Leles Pontes
(PRB), juntamente com
os demais membros da
Mesa Diretora - verea-
dores Guilherme Nas-
ser (PSDB) - vice-pre-
sidente, Cláudio Cebo-
linha (PTB) - 1º Secre-
tário e Toninho Eletri-
cista (PHS) - 2º Secre-
tário, receberam, no dia
25, o gerente de Recur-
sos Humanos da Arce-
lorMittal Monlevade,
Vander Ferraz Neves. A
visita também contou
com a presença do ana-
lista de Comunicação
da usina, Lucas Vilela.

O encontro teve o
objetivo de estreitar os
laços entre o Legislati-
vo monlevadense e a
empresa, favorecendo a
criação de um diálogo
mais aberto e transpa-
rente entre ambos.
“Tanto a Câmara quan-
to a ArcelorMittal

Entrega dos 400 apartamentos do Minha
Casa Minha Vida chega à etapa final

RH da Arcelor visita
Câmara de Monlevade

Monlevade querem es-
tar cada vez mais pró-
ximas da comunidade.
Por isso, é tão impor-
tante que tenhamos
uma relação de parce-
ria a fim de buscarmos
trabalhar juntas em prol
de uma cidade melhor.
Nosso propósito é me-
lhorar cada vez mais
nossa atuação junto à
comunidade monleva-
dense e, por isso, gos-
taríamos de contar com
o apoio desta Casa”,
afirmou Vander Neves,
fazendo convite aos
vereadores para irem
até a unidade da empre-
sa para conhecerem as
ações comunitárias de-
senvolvidas.

O presidente Leles
Pontes agradeceu aos
representantes da Ar-
celorMittal Monleva-
de pela visita e ressal-
tou a importância des-
se tipo de iniciativa
para o desenvolvi-
mento do município.

Os eleitores de São
Gonçalo do Rio Abai-
xo terão um prazo ex-
tra para realizarem o
cadastramento biomé-
trico. Isso porque a uni-
dade de Cartório Itine-
rante, que ficaria na ci-
dade até o dia 7 de ju-
lho, vai encerrar as ati-
vidades no próximo dia
31. Serão mais 24 dias
para que os eleitores
regularizem a situação
perante a Justiça Elei-
toral e evitem o cance-
lamento do título.

A chefe do Cartório
Eleitoral da 22ª Zona
Eleitoral de Barão de
Cocais, Michelle Sma-
nia Fontana, faz um ba-
lanço positivo acerca
do trabalho desenvolvi-
do no Município, mas
alerta que muitos cida-
dãos precisam provi-
denciar o cadastramen-
to. “Tivemos uma boa
adesão em São Gonça-
lo, mas vale destacar
que dos pouco mais de

Prazo para biometria em
São Gonçalo segue até 31

10 mil eleitores ainda
faltam 8,6 mil pessoas
para procurarem o Car-
tório Eleitoral e regula-
rizarem a situação”,
pontuou.

O cadastramento
biométrico é obrigató-
rio. Os eleitores devem
comparecer ao Cartório
Eleitoral munidos de
documento de identifi-
cação com foto (Cartei-
ra de Identidade, Car-
teira de Habilitação ou
Carteira de Trabalho),
título de eleitor, com-
provante de endereço
ou contracheque.

O Cartório Itineran-
te atende de segunda a
sexta-feira, das 8h às
17. Sábado e domingo
o funcionamento é das
9h às 17h. Após o dia
31 de julho, os eleito-
res só conseguem fazer
o cadastramento no
Cartório Eleitoral de
Barão de Cocais e o
prazo encerra no dia 17
de dezembro.

O encontro teve o objetivo de estreitar os
laços entre o Legislativo e a empresa

Retirada de projetos e uso da
tribuna marcam reunião

da Câmara de Itabira

A sessão ordinária da
Câmara Municipal de Ita-
bira desta terça-feira (2)
teve cinco projetos reti-
rados para vista a pedidos
dos vereadores.

Entre eles, em única
votação, está a Lei de
Diretrizes Orçamentárias
(LOA), do Governo Mu-
nicipal, retirado para vis-
ta a pedido do vereador
Weverton Leonardo San-
tos Andrade “Vetão”
(PSB). A matéria trata de
diretrizes para funda-
mentar o orçamento do
Município para 2020.

Outro projeto travado
institui a regulamentação
da lei de emissão de ruí-
dos na cidade, de autoria
dos vereadores Paulo So-
ares (PRB), Rodrigo As-
sis “Diguerê” (PRTB),
Solimar José da Silva (So-
lidariedade) e Reinaldo
Soares de Lacerda (PHS).

O secretário da Mesa
Diretora, André Viana
Madeira (Podemos) soli-
citou vista do projeto
para novas análises.

A inclusão da Semana
Municipal dos Esportes
no calendário de eventos
do Município e o projeto
pelo fim da verba de ga-
binete, hoje de até R$
4.050 mensais para cada
um dos 17 parlamentares,
de autoria do vereador
Allaim Anderson Figuei-
redo Gomes (PDT), tam-
bém saiu da pauta para
votação, a pedido do ve-
reador Reginaldo das
Mercês Santos (PTB).

Por fim, os relatórios
contábeis da Câmara, re-
ferentes ao mês de maio,
foram retirados para vis-
ta a pedido do vereador
André Viana Madeira.

As prisões do vereador Weverton Limões “Nenzinho” (PMN) e do ex-diretor
administrativo da Câmara, Ailton Moraes foram tratadas de forma paralela

Já o relatório contá-
bil referente a abril, foi
aprovado pela maioria
dos vereadores.

Outra matéria aprova-
da, em segundo turno,
por unanimidade, adota a
temática do empreende-
dorismo na rede munici-
pal de ensino. A matéria
é de autoria do prefeito
Ronaldo Magalhães
(PTB). Por meio da lei,
as escolas municipais in-
cluirão a grade da cultu-
ra empreendedora no
aprendizado dos alunos.

O requerimento de
moção de aplausos ao
médico Colombo Porto-
carrero Alvarenga,  por
exercer ativamente sua
profissão aos 98 anos de
idade, assinado por An-
dré Viana, também foi
aprovado.

Uso da Tribuna
A defensora pública,

Sabrina Nunes Vieira,
usou a tribuna da Câmara
para divulgar o mutirão
de atendimento jurídico
gratuito, que está sendo
realizado pela Defensoria
Pública da União (DPU),
em Itabira.

A coordenadora do
mutirão frisou a impor-
tância dessa ação, que
oferece orientações sobre
assuntos como auxílio-
doença, aposentadoria
por invalidez, benefícios
assistenciais, contratos
habitacionais, renegocia-
ção de dívidas e saúde,
para toda a população,
principalmente para as
pessoas com renda fami-
liar até R$ 2 mil.

O mutirão acontece-
rá até esta sexta-feira
(5), das 9h às 12h e das
13h às 17h, no Centro

de Referência de Assis-
tência Social (Cras) ao
lado da Prefeitura.

André Viana também
utilizou a tribuna para re-
latar sua luta em busca de
desmascarar a prática de
cartel no comércio itabi-
rano, principalmente nas
revendas de combustí-
veis. Ele, que denunciou
a prática no Conselho Ad-
ministrativo de Defesa
Econômica (Cade) em
Brasília, apresentou um
parecer, frustrado, assina-
do pela entidade apontan-
do poucos elementos para
que seja feita uma fisca-
lização em Itabira. O ve-
reador diz não se sentir
vencido e que vai conti-
nuar com a luta para co-
locar fim à combinação
de preços entre os comér-
cios na cidade.

Weverton Andrade
usou a tribuna para cobrar
do poder Executivo o
cumprimento da legisla-
ção referente ao Fundo
Municipal de Cultura
que, segundo ele, não
vem sendo cumprida.

Prisões
As prisões do verea-

dor Weverton Júlio de
Freitas Limões “Nenzi-
nho” (PMN) e do ex-di-
retor administrativo da
Câmara, Ailton Francis-
co de Moraes rendeu
muitos comentários pelos
bastidores da Câmara,
sem, contudo, gerar dis-
cussões em plenário.

O presidente Heral-
do Noronha (PTB) fa-
lou do fato, ocorrido na
manhã do dia 2.

“Fiquei sabendo das
prisões hoje cedo (2). Eles
foram presos por estarem
coagindo testemunhas de
uma investigação sobre ra-
chadinha, mas não posso
dizer se isso ocorreu mes-
mo. Sabia das investiga-
ções e até pensei em exo-
nerar o Ailton Moraes,
mas ele saiu de licença
médica por 15 dias”, diz
Heraldo Noronha.

Com a prisão, o dire-
tor administrativo da Câ-
mara foi exonerado. Ain-
da não foi oficializado um
novo nome.

seguidos – um para cada
conjunto habitacional.

Após os sorteios, as
instituições definirão a
data de entrega das cha-
ves aos moradores, espe-
rada entre 30 e 40 dias
após essa fase. O trâmite
obedece os ritos do pro-
grama federal, que faz
uma análise criteriosa de
cada sorteado e das cons-
truções. Segundo a Secre-
taria Municipal de Assis-
tência Social, pelo menos
60 famílias pré-seleciona-

das foram desclassificadas
por situações como renda
superior à exigida (até R$
1.800 por mês), ter um
imóvel ou contratação pa-
ralela de financiamento ha-
bitacional.

No final de junho, a
secretária de Assistência
Social, Maria Marli de Oli-
veira Martins Rosa,  acom-
panhada do secretário de
Governo, Ilton Magalhães,
e do assessor de Comuni-
cação, Ricardo Guerra, se
reuniu com a gerência da

CEF em Itabira, ocasião
em que discutiram, por vi-
deoconferência, o tema
com representantes da re-
gional do banco em Gover-
nador Valadares.

Os condomínios têm
128 unidades tanto no
Fênix quanto no Abóbo-
ras, e 144 no Barreiro,
com apartamentos de 45
m² e dois quartos. A con-
quista foi anunciada por
Ronaldo Magalhães em
2018, com um investi-
mento de R$ 35 milhões.

Presidente Heraldo Noronha falando das prisões
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FLASHES DA NOITE
DE PREMIAÇÕES.
REAL CAMPESTRE

CLUBE
Troféus Heitor Villa Lobos,

Cecília Meireles, Castro

Alves e Pedro Aleixo

O último fim de sema-
na de julho será recheado
de delícias gastronômicas,
música e atrações cultu-
rais em São Gonçalo do
Rio Abaixo. A Prefeitura,
por meio da Secretaria de
Cultura, definiu a progra-
mação da 1ª edição do
Festival Gastronômico e
15º Festival de Inverno,
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Festivais de Inverno e Gastronômico
de São Gonçalo começam dia 24

que ocorre entre os dias 24
a 28 de julho. Todas as
atrações teatrais são gra-
tuitas e os ingressos de-
vem ser retirados uma
hora antes do evento, no
Centro Cultural.

Show de mágica
e Stand up abrem a progra-
mação do Festival de Inver-
no, na quarta-feira (24),

com Renner Silva. A apre-
sentação será no Centro
Cultural, às 19h30. Com
classificação de 12 anos.

O comediante Matheus
Ceará comanda as ativida-
des na quinta-feira (25),
com a peça “Papai é uma
piada”. A classificação é
de 16 anos e as apresenta-
ções ocorrem em duas ses-

sões, às 18h30 e às 20h30,
no Centro Cultural.

Na sexta-feira (27), o
clima começa a esquentar
na cidade. Às 18h, tem o
espetáculo teatral “Branca
de Neve” da Cia Cyntilan-
te. A classificação é livre.

No mesmo dia, a pro-
gramação segue para a
praça Central com shows

das bandas Neandertal e
Lurex Queen Tribute.

No sábado (27), o
Centro Cultural celebra
seu 12º aniversário. As
atividades começam mais
cedo, às 12h, na praça
Central. Haverá show de
Nayara Rayane, aula
show de gastronomia e
muita música com shows

de João Roberto, banda
Sgt.Pepper’s e 14 Bis.

A programação encer-
ra no domingo (28) e as
atividades também come-
çam às 12h, na praça Cen-
tral, com mostra de carros
antigos, show de Deange-
lus, mais aula-show gas-
tronômica, banda Kabalou
e show Musicalidade. 
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Itabira, cidade operá-
ria de décadas, está pres-
tes a sofrer reviravolta
com anúncio áspero de
que as reservas de miné-
rio de 1942, chegam ao
fim depois de 86 anos,
ou 2028, conforme a
Vale informou a merca-
dos internacionais.

O comunicado, feito
em 2018, provocou as-
sombro.

Como se não bastasse,
chegou em meio a confis-
co tributário promovido
pelo Governo de Minas,
queda de investimentos e
desemprego.

Contudo, nos últimos
meses, a cidade começou
a colher boas notícias,
como as conquistas do
Hospital Nossa Senhora
das Dores (HNSD), com
serviços de oncologia e
ampliações, investimen-
tos em obras públicas,
exemplo a extensão da
Machado de Assis e ações
privadas, com destaque
ao mercado de alimenta-
ção e serviços e conse-
guinte, a melhora na ge-
ração de empregos, con-
forme dados do Cadastro
Geral de Empregados e
Desempregados (Caged).

Mas o fator destaque
que está empurrando a
cidade para uma nova cul-
tura, tem foco no ensino
superior, fato evidenciado
durante a reunião itine-
rante da Associação dos
Municípios Mineradores
de Minas Gerais e do Bra-
sil (Amig), realizada em
Itabira no 27 de junho,
com participação de lide-
ranças políticas regionais
e representantes de enti-
dades de classe.

O anfitrião foi o vice-
presidente da entidade e
prefeito de Itabira, Ronal-
do Magalhães (PTB). O
encontro discutiu as pers-
pectivas do setor minerário
no estado e as alternativas
com a exaustão mineral,
principalmente em Itabira.

O ciclo de atividades
ocorreu ao longo de todo
o dia, incluindo painéis,
palestras e a assinatura de
uma carta propondo um
pacto na chamada tripla
hélice da inovação, em
que universidade, indús-
tria e poder público inte-
ragem para promover o
desenvolvimento.

Vitor Penido de Bar-
ros, presidente da Amig e
prefeito de Nova Lima,
discursou na abertura do
evento sobre os esforços
do grupo para que as tra-

Novas alternativas avançam ante
futuro pessimista em Itabira

Dados apontam que o impacto econômico da comunidade universitária em Itabira saltaria de R$ 52 milhões para
R$ 260 milhões anuais até 2028. Recursos gerados pela mineração estão na ordem de R$ 120 milhões por ano

para ser beneficiado nas
usinas da Itabira e esco-
ado para Espírito Santo,
o que, de fato, não repre-
senta exponencial eleva-
ção de receita da Prefei-
tura devido à  compensa-
ção financeira pela ex-
ploração de recursos mi-
nerais (Cfem) pertencer à
cidade minerada. Outra
questão não abordada,
por ser ainda embrioná-
ria, trata-se do parque
científico e tecnológico,
que poderá atrair empre-
sas de alta tecnologia
para a cidade.

A tônica do evento foi
reforçada na apresentação
de Ronaldo Lott, secretá-
rio municipal de Obras,
com estudo das aptidões
da cidade a longo prazo.
A educação é uma das
principais vertentes. A
Unifei tem hoje cerca de
2.500 pessoas [1.963 alu-
nos]; com a expansão do
campus estima-se que em
2028 a instituição receba
9.660 alunos.

A economia gerada
pela expansão também é
significativa: o impacto
econômico da comunida-
de universitária saltaria
de R$ 52 milhões para
R$ 260 milhões anuais
no mesmo período, ultra-
passando, assim, uma
das maiores fontes de re-
ceita do Município, a
Compensação Financeira
pela Exploração de Re-
cursos Minerais (Cfem),
que hoje arrecada apro-
ximadamente R$ 120
milhões por ano.

gédias de Mariana e Bru-
madinho não se repitam.
Entre eles está a cobran-
ça para que a mineradora
mantenha e cumpra seus
compromissos ambientais
e execute uma política de
redução de danos.

Ronaldo Magalhães
falou ao público em se-

guida. Ele vem cum-
prindo uma agenda para
que saiam do papel os
projetos para a diversi-
ficação econômica da
cidade. Exemplo disso
está nas obras de ampli-
ação do campus da Uni-
versidade Federal de
Itajubá (Unifei) e a bus-

P e s p e c t i v a

Lideranças regionais foram recepciondas pelo prefeito Ronaldo Magalhães em Itabira para
debater mineração e assinar carta propondo pacto em favor do desenvolvimento

Em resposta a solicita-
ção do Folha Popular,
a diretoria do Campus
Unifei/Itabira ratificou
os dados que apontam
um volume financeiro
de R$ 260 milhões/ano

em Itabira até 2028.
“Esses números são
estimativas baseadas
nos gastos médios de
servidores e alunos”,
respondeu a diretoria

ca por parceiros poten-
ciais, como os executi-
vos chineses, que já ace-
naram à possibilidade de
investimentos em Itabi-
ra. “Temos projetos in-
teressantes, projetos em
tecnologia e mantemos
o diálogo com parceiros
para que tenhamos em

breve mais alternativas
e oportunidades”, disse.

O prefeito, contudo,
adotou a cautela ao dei-
xar de lado estudos de
que a Vale passará a tra-
zer minério de ferro de
minas de Morro do Pilar
e Conceição do Mato
Dentro por linha férrea

Campus da Unifei. Mais três novos prédios começam a ser erguidos neste ano
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O aterro de resíduos
sólidos em João Monle-
vade, administrado pelo
Consórcio Público de
Gestão dos Resíduos
Sólidos (CPGRS), pas-
sará por reformas.

Os serviços visam
evitar a contaminação
do solo por líquido per-
colado, conhecido como
chorume, gerado com a
decomposição de resí-
duos sólidos e deposita-
dos em lagoas.

Desde sua criação, em
setembro de 2005, o ater-
ro, que tem vida útil de 28

Em busca de ampli-
ar o número de atendi-
mentos e proporcionar
mais conforto aos usuá-
rios, a sede do Consór-
cio Intermunicipal de
Saúde do Centro Leste
(Ciscel),  passará por
obras de ampliação.

A unidade está insta-
lada no bairro Esplanada
da Estação, em Itabira, e
atende moradores de 12
cidades associadas.

O presidente do Cis-
cel, prefeito de Passabém,
Ronaldo Agapito de Sá,
conta que a ampliação vai
aumentar o número de
atendimentos e acabar
com o desconforto dos
pacientes que vão à uni-
dade em busca de exames
e de intervenções cirúrgi-
cas. “O Ciscel vai dobrar
o número de atendimen-
tos com a ampliação. Por
outro lado, tem a questão
dos usuários, que não es-
tão tendo acolhimento de-
sejado devido ao aumen-
to da procura. Nós, prefei-
tos das cidades associa-
das, queremos e vamos re-
solver esta situação com
a ampliação da unidade”,
disse Ronaldo Sá.

Os serviços ofertados
pelo Ciscel vão de consul-
tas especializadas, exa-
mes de ultrasson, eco-car-
diograma, duplex, video-
laparoscopia a cirurgias

Ampliação da sede do Ciscel
vai dobrar número de cirurgias

oftalmológicas. Os aten-
dimentos são feitos por
meio de agendamentos
solicitados pelas prefeitu-
ras associadas, que repas-
sam recursos mensalmen-
te para garantir melhor
acesso da população a
atendimentos especializa-
dos, muitas vezes não
oferecidos de forma ágil
pelo Sistema Único de
Saúde (SUS).

Conforme a secretária
executiva do Ciscel, Ne-
lia Maria Tonelli Carva-
lho, o consórcio abriga
um bloco cirúrgico e três
consultórios clínicos.

Ela conta também que
pelo projeto de amplia-
ção, serão construídos
cinco consultórios e a
sede atual será adaptada
para abrigar o bloco cirúr-

gico. O serviço contem-
pla ainda a construção de
mais uma recepção e um
mini-auditório para reuni-
ões e palestras.

Com a ampliação, os
serviços ofertados serão
ampliados, como é o caso
das 25 cirurgias oftalmo-
lógicas, que são realiza-
das a cada 15 dias, e pas-
sarão a ser semanais com
a  chegada do centro de
esterilização, sala de pré
e pós-operatório. Com a
mudança, o número de
cirurgias por mês dobra-
rá, de 50 para 100.

O projeto contempla a
construção de uma sala
para arquivos de prontu-
ários e documentos di-
versos. Atualmente, o
Ciscel paga R$ 1 mil por
mês para manter um ar-

quivo em imóvel particu-
lar em frente à sede.

Obras
O projeto de expansão

da sede foi executado em
parceira com a Associa-
ção dos Municípios do
Médio Piracicaba (Ame-
pi). O processo está em
fase de montagem de edi-
tal para publicação, que
será neste mês de julho.
O investimento previsto,
fruto de caixa que está
sendo feito desde feverei-
ro de 2016, é de R$ 800
mil, mas deve cair após a
licitação para R$ 600 mil.
As obras devem ser inici-
adas em setembro, com
duração de 10 meses, ou
até junho de 2020.

As obras não afetam o
funcionamento do Ciscel.

Saúde financeira
do Ciscel

Atualmente, as 12 ci-
dades associadas estão
em dia com seus repasses
ao Ciscel, mesmo as que

estavam com débitos es-
tão regulares por meio de
financiamentos.

Concurso público
O Ciscel prepara con-

curso público para 2020.
Atualmente, o consórcio
contrata seus colaboradores
por meio de processo sele-
tivo, como o que vai ocor-
rer neste mês de julho com
a renovação de 17 vagas.

Ônibus e convênios
O Ciscel está com pro-

jetos protocolados em se-
tores de saúde do Gover-
no de Minas em busca de
repasses para renovar e
comprar novos aparelhos
clínicos. Outro projeto

prevê a substituição dos
nove ônibus do transpor-
te dos pacientes. Estes
veículos estão com 10
anos de uso e necessitam
de reparos constantes, os
quais são custeados pelo
consórcio, que mantêm
ainda o diesel e manuten-
ções preventivas. As pre-
feituras mantém os moto-
ristas e agentes de via-
gem. O Governo de Mi-
nas já prometeu renovar
a frota, resta cumprir.
Caso contrário, estes veí-
culos, e os serviços de
transporte dos pacientes,
serão repassados para os
municípios.

Aterro regional em João Monlevade
passará por obras de adequação

Secretária garante
que lagoas da

unidade não apre-
sentam risco de

contaminação do
solo por chorume

anos, até 2033, não pas-
sava por adequações, que
serão executadas após
conclusão de processo li-
citatório em andamento.
O custo ainda não foi
apurado, mas será dividi-
do conforme o volume de
lixo despejado por cada
uma das oito cidades as-
sociadas; João Monleva-
de, Bela Vista de Minas,
Santa Maria de Itabira,
Passabém, Nova Era,
São Domingos do Prata,
Rio Piracicaba e Alvinó-
polis. Estas cidades, jun-
tas, depositam no aterro
80 toneladas de resíduos
diariamente.

Quanto à instabilida-
de das lagoas, a informa-
ção de risco de contami-
nação do solo foi equaci-
onada pela secretária exe-
cutiva do consórcio, Fa-
biana Ávila. Ela garantiu,

em resposta a e-mail en-
viado pela reportagem do
Folha Popular, que des-
de o início das operações,
o aterro sanitário se mos-
tra eficiente para os ser-
viços prestados, realizan-
do constantemente a ins-
talação da geomembrana,
responsável pela imper-

meabilização do solo, a
qual impede que haja in-
filtração de resíduos.

“O sistema australiano
de lagoas em série é efici-
ente para o serviço que
presta, demandando baixa
manutenção e baixo cus-
to, além de ser reconheci-
do e considerado apto pe-

las autarquias às quais o
consórcio se submete”,
disse Fabiana Ávila.

A secretária assegura
ainda que as ações reali-
zadas no aterro sanitário
são sempre em confor-
midade com as necessi-
dades do sistema, respei-
tando critérios normati-

vos e de segurança. “Ro-
tineiramente, o consór-
cio realiza processo lici-
tatório para aquisição
dos mais variados insu-
mos, nos quais se inclu-
em geomembrana para
impermeabilização, con-
servação e manutenção
do sistema, objetivando
além de atender as legis-
lações, proteger e evitar
impactos ambientais. O
aterro sanitário passa
também por vistorias e
inspeções da Fundação
Estadual de Meio Ambi-
ente (Fean) e também
Polícia Militar de Meio
Ambiente”, diz.

As obras de adequa-
ção no aterro de resíduos
sólidos em João Monle-
vade, que serão iniciadas
em breve, não paralisarão
os serviços ofertados às ci-
dades associadas.

Secretária garante que lagoas não oferecem risco de infiltração de chorume

Sede do Ciscel e garagem que dará lugar a obra

Desenho arquitetônico do Ciscel ampliado

 “Além de
aumentar a

oferta de
serviços, a

ampliação vai
oferecer mais
conforto ao

usuário”, diz o
presidente do
Ciscel, Ronal-

do Sá
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O Grupo Teatral Pa-
rangolé Arte Mobiliza-
ção, de Belo Horizonte,
chega à última etapa do
projeto Cordelizando
com apresentação gratui-
ta na sexta-feira (12), em
Santa Maria de Itabira, do
espetáculo cênico-musi-
cal “Cordéis dos Cafun-
dó” e de esquetes teatrais,
encenadas por alunos da
rede municipal.

A abertura será às 19h,
na Fundação Francisco de
Assis. A classificação indi-
cativa é livre. O evento tem
duração de 90 minutos.

O único país em que a
cultura do cordel ainda se
mantém viva é o Brasil,
com mais de 30 mil títu-
los publicados. “Na pri-
meira metade do século,
o cordel era o jornal do
sertão, que levava os te-
mas sociais e políticos
para os grotões, à ma-
neira popular. O corde-
lista é uma espécie de
cronista de seu tempo.
Apesar dessa força vir e
estar no Nordeste, temos
até hoje vários desses po-
etas espalhados pelo
país”, contextualiza Ro-
dolfo Cascão, fundador
do Parangolé.

Com 20 anos de atua-

Grupo Parangolé faz
apresentação gratuita em

Santa Maria dia 12

ção na arte-educação, o
grupo propõe, a partir do
projeto Cordelizando, di-
fundir a literatura de cor-
del para o contexto esco-
lar. “A perspectiva de
apresentar a poesia e a
força dessa forma de nar-
rar, sua história, as técni-
cas de criação e declama-
ção, despertando de for-
ma lúdica o gosto pela
escrita e a leitura é algo
revolucionário. Agora, se
na ponta sairão cordelis-
tas, só a experiência dirá”,
diz Cascão.

O projeto começou
em fevereiro deste ano
nos municípios de Santa

Maria de Itabira, Córrego
Novo, Bugre e Santana
do Paraíso. Além de rea-
lizar apresentações do es-
petáculo “Cordéis dos
Cafundó” possibilitando
a fruição artística, cada ci-
dade recebeu oficinas pe-
dagógicas de criação de
cordel para os professores
(fevereiro e maio), com a
assessora pedagógica Sir-
lene Alves e o artista Cas-
cão, e de teatro para os
alunos (junho), ministra-
das pelo ator do Parango-
lé, Lucílio Gomes. “Du-
rante todo o semestre, a
literatura de cordel come-
çou a fazer parte do coti-

diano dos alunos, nas au-
las de português, história
e geografia, integrando
professores, assessores
pedagógicos, diretores e
secretarias de educação
locais”, explica.

O projeto Cordelizando
é idealizado por meio do
Ministério da Cidadania,
aprovado pela Lei Rouanet
e é uma parceria entre o
Parangolé, a Cenibra, e
neste semestre de 2019,
com as secretarias munici-
pais de Educação das cida-
des de Santa Maria de Ita-
bira, Bugre, Córrego Novo
e Santana do Paraíso, com
apoio da Univale.

Apresentação contará com participação de alunos da rede municipal

ALÉM DAS FRONTEIRAS

A bacia do ribeirão
Corrente, que abastece
a população urbana de
Sabinópolis, ganha im-
portantes aliados para
proporcionar maior dis-
ponibilidade hídrica no
período de estiagem.

As ações, promovi-
das por meio da Pre-
feitura, Emater, produ-
tores rurais, Saae e Ce-
nibra, são feitas por
meio de sondagens
que descompactam os
solos e propiciam um
aumento da infiltração
de água, condição fun-
damental para abaste-
cer o lençol freático e,
posteriormente, au-
mentar a vazão de
água dos córregos no
período seco e dimi-
nuir cheias nos perío-
dos chuvosos.

Além disso, a des-
compactação também
contribui para aumen-
tar a qualidade física
dos solos, com efeitos
positivos sobre a pro-
dutividade das culturas
agrícolas e pecuária.
Em Sabinópolis, a sub-
solagem no ribeirão
Corrente abrange uma
área de drenagem de
aproximadamente oito
mil hectares.

Sabinópolis recebe
apoio da Cenibra para
conservação de água

Cerca de 37,5% da
área dessa bacia hidro-
gráfica é utilizada com
pastagem que, em razão
da compactação pro-
porcionada pelo piso-
teio pelo gado, justifi-
ca a realização da sub-
solagem para ampliar a
oferta de água nos pe-
ríodos de estiagem.

A subsolagem é
uma técnica executada
com uso de trator agrí-
cola e um implemento
denominado subsola-
dor, que realiza sulcos
em nível ao longo do
terreno. Por serem fei-
tos em nível, estes sul-
cos recebem a água da
chuva que escoa pela
superfície do solo.

A Cenibra contri-
bu i  nes ta  pa rce r i a
por meio de assesso-
ria técnica, geração
de mapas, mobiliza-
ção de parceiros, do-
ação de equipamen-
tos (subsolador e pe-
ças),  realização de
avaliações de efetivi-
dade dos trabalhos,
geração de dados e
imagens para divulga-
ção da técnica e con-
dução de teste-piloto
para validar as ações
de continuidade.

O vereador de Itabira
Weverton Júlio de Frei-
tas Limões “Nenzinho”
(PMN) e o ex-diretor ad-
ministrativo da Câmara,
Ailton Francisco de Mora-
es, presos na manhã de ter-
ça-feira (2), por supostos
crimes de concussão “ra-
chadinha” e associação cri-
minosa, praticados contra
servidores subordinados,
continuam no presídio de
Itabira até o término do in-
quérito policial, previsto
para até 10 dias. Se con-
denados, eles podem pegar
de 2 a 12 anos de reclusão
além de multa.

Alegando segredo de
Justiça, o delegado regi-
onal de Polícia Civil de
Itabira, Helton Cota, in-
formou apenas que as in-
vestigações tiveram início
em 2018 após denúncias.
Os envolvidos, conforme
o delegado, tinham ciên-
cia das investigações,
pois foram intimados para

Presidente fala sobre prisão
O presidente da Câmara Municipal de Itabira,

Heraldo Noronha (PTB), esclareceu, na tarde do
dia 2, que não tem qualquer conhecimento do su-
posto crime de “rachadinha” ocorrido no gabine-
te do vereador Weverton Júlio de Freitas Limões
“Nenzinho” (PMN), assim como, também desco-
nhece qualquer atitude ilícita do diretor adminis-
trativo da Câmara Municipal, Ailton Moraes.

Heraldo Noronha informou que devido à situ-
ação, decidiu exonerar o diretor administrativo da
Câmara Municipal, Ailton Moraes e aguarda a fi-
nalização da investigação junto à Polícia Civil.

Vereador e ex-diretor da Câmara seguem
presos até conclusão de inquérito

prestar esclarecimentos.
Um deles, sem citar
nome, compareceu, mas
não colaborou e o outro,
negou o convite.

“As prisões preventi-
vas seguem determinação
da Justiça devido aos in-
vestigados estarem coa-
gindo as testemunhas a
não prestarem esclareci-
mentos. Eles devem ficar
presos por pelo menos 10
dias, seguindo o protoco-
lo de conclusão do inqu-
érito, que será encami-
nhado à Promotoria de
Justiça e na sequência, ao
juiz para devidas provi-
dências. É bom lembrar
que eles estão sendo pre-
sos preventivamente, e
serão levados para o pre-
sídio ‘ainda hoje’ (2)”,
disse o delegado Helton
Cota para a imprensa.

Em entrevista a uma
rede social, o vereador
Weverton Nenzinho dis-
se que não sabe de nada e

que está sendo vítima de
perseguição. “Não sei o
que está acontecendo,
acredito que estou sendo
vítima de perseguição de

algum inimigo político ou
mesmo porque realizo um
trabalho social no presí-
dio de Itabira. Se tiver que
ir para o presídio, vou

com a consciência tran-
quila, pois não há nada de
errado. Vou provar minha
inocência”, disse.

Weverton Júlio Li-
mões tem 31 anos, foi elei-
to vereador com 878 votos,
assumindo seu primeiro
mandato em 01/01/2017.
Ele é casado, nascido e cri-
ado em Itabira numa famí-
lia de seis irmãos.

Evangélico, morador

do bairro Clóvis Alvim II,
sua principal área de tra-
balho é em projetos soci-
ais de combate às drogas
nos presídios e diversas
comunidades da cidade.

Weverton Nenzinho é
o atual coordenador e ide-
alizador do projeto Jo-
vens em Ação, através do
qual têm sido prestados
vários atendimentos às
comunidades carentes.

Weverton Nenzinho (31), foi eleito com 878 votos
para seu primeiro mandato em 2016. “Estou sendo

vítima de perseguição”, disse ele na delegacia
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Centenas de famílias
prestigiaram, na manhã
de sábado (29), a inaugu-
ração do playground da
praça Central em São
Gonçalo do Rio Abaixo.

O sucesso de público
foi acompanhado de cri-
anças de várias faixas etá-
rias. Novos parquinhos
poderão ser implantados
na cidade e o prefeito
Antônio Carlos anunciou
estudo de viabilidade do
investimento. O levanta-
mento vai apontar quais
bairros e localidades po-
derão ser contemplados.

Espaço de lazer e entretenimento são as
novas atrações fixas da praça Central

A solenidade foi pre-
cedida de passeio ciclísti-
co, que também reuniu
bom público infantil. Com
largada na praça Central,
os mini-ciclistas pedala-
ram até o campo do Ope-
rário, retornando ao local
da partida. Os participan-
tes receberam kit com bar-
rinha de cereais.

Com a presença de per-
sonagens da Patrulha Cani-
na a criançada se divertiu
nos brinquedos do parqui-
nho. Plataforma arco-íris,
tren-zinho, play mirim, mi-
nhocão, zanga-bola, pula-

pula, balanço, cavalinho de
mola e balanço companhia
fizeram a alegria da crian-
çada. Pintura facial e distri-
buição de pipoca e algodão-
doce complementaram a
alegria da garotada.

“Gostei muito do ca-
valinho!” comemorou o
pequeno Arthur, 5 anos,
que prestigiou o evento
acompanhado dos pais
Rita de Cássia Pereira
Santos, 28, e Flávio Este-
vão Rodrigues, 35, que
moram na localidade de
Jurubeba. A nova opção
de lazer foi aplaudida pelo

casal. Eles avaliam que os
brinquedos poderão servir
de aliados para incentivar
os filhos a deixarem a tec-
nologia de lado. “As cri-
anças de hoje passam mui-
to tempo no celular e na
frente da TV. Este parqui-
nho será ótimo para nos
divertimos em família”,
destacou Rita Santos.

A professora Nara Lu-
iza Pessoa Costa, 34 anos,
fez questão de levar o fi-
lho Davi, 4 aninhos, para
prestigiar os brinquedos.
A alegria do filho deixou
a mãe satisfeita. “Achei o

máximo! Estávamos pre-
cisando de lazer para as
crianças e até a gente se
diverte”, elogiou.

A engenheira civil Ka-
rine Lacerda, 28, mora no
bairro Niterói e prestigiou
a inauguração acompa-
nhada do sobrinho Henri-
que, de dois anos. “Exce-
lente investimento para a
cidade. Espaço fantástico
para as crianças. Vou tra-
zer meu sobrinho aqui por
muitas vezes”.

Após o descerramen-
to da placa de inaugura-
ção, o prefeito Antônio

Carlos destacou a impor-
tância da preservação do
patrimônio público e en-
fatizou que a administra-
ção tem consciência da
importância do lazer
para a cidade. “Já soli-
citei um estudo para ins-
talação de novos parqui-
nhos e temos que consi-
derar a importância de se
preservar o que já foi
feito. Em caso de depre-
dação, temos que denun-
ciar para que providên-
cias sejam adotadas”,
destacou o prefeito são-
gonçalense.

Rita e Flávio Rodrigues avaliam que os brinque-
dos poderão servir de aliados para incentivar os

filhos a deixarem a tecnologia de lado

Nara Costa fez questão de levar o filho Davi, 4
aninhos, para prestigiar os brinquedos.

“Achei o máximo”, diz

Karine Lacerda prestigiou a inauguração
acompanhada do sobrinho Henrique, de dois

anos. “Espaço fantástico para as crianças”
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